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遵章守规 畅通郑州

本报讯（记者李娜郑磊文李焱图）昨日是
七夕，传承着对牛郎织女美好爱情传说的记忆，
无论是商家还是市民，均把这一天称作中国情
人节，商家高调做促销、新人扎堆结婚……满城
洋溢着“爱”的气息。不过，民俗专家提醒市民：
弘扬传统文化是好事，但是，七夕和“情人节”根
本不是一回事。

市民扎堆儿结婚
昨日 8 时 30 分，中原区婚姻登记处的门

口已经有四五十对新人排起长长的队伍，抢
在最前头的市民张先生和李女士很兴奋：“我
俩为了能在七夕这天第一对领到结婚证，早
上5点半就来了！七夕是中国的情人节，我们
也想讨个好彩头，像牛郎织女的爱情一样天
长地久。”

该婚姻登记处副主任尹清峰告诉记者，
昨日所有工作人员全部上岗，一上午办了105
对，是今年办理结婚证最多的一天，平时一天
就办理三四十对。

据了解，其他婚姻登记处也迎来“小高
峰”，截至昨日 18时，我市共有 1013对新人喜
结连理，是平时的两倍 。

恋人签下爱的契约
“牛郎织女每年都会在七夕的时候跨越

银河相见，明年，你们还会在一起吗？你们会
不会为彼此签下爱的契约？”七夕期间，郑州
市艾德摄影机构倡议所有的恋人们彼此签下

爱的契约。
所谓“契约”是像合同一样的一式两份，恋

人写下彼此的名字和契约的年限，从一年到三
年不等，并且缴纳一定的押金，如果契约的期限
到了，两个人再来到这里，将获得一定的奖励；
如果不能来，这比资金将捐给慈善机构。

商场大打“爱情牌”
早在上周，郑州各大商场都披上节日的

盛装，到处洋溢着浓情蜜意。“真情回馈，七夕
节大酬宾”、“浪漫七夕，花意传浓情”等各种
有关七夕的海报在花店、酒店、珠宝店比比皆
是。在各大商场内，情人节的专属礼物巧克
力也被摆放在醒目的位置，价格较之前并没
有涨价。

记者在陈砦花卉市场发现，不少花店都
挂起“七夕鲜花抢鲜”等标语，生意十分兴
隆。由于七夕在周一，考虑大部分人需要上
班，各鲜花店承诺“预订鲜花送上门”业务，方
便消费者的同时也赚足财气。

七夕和情人节两码事
七夕可以等同于“中国的情人节”吗？按

照传统，在七夕这天，人们会以什么样的方式
来度过？记者采访了我国著名民俗学家、河
南大学教授高有鹏，他说，中国的七夕节和情
人节不是一回事。目前把七夕和情人节联系
起来，和商家的推波助澜有很大的关系。被
称为“情人节”，七夕被赋予了更加时尚的意

义，七夕可以被称为情人的节日，但是七夕绝
对不应该只有这么一个意义。

高有鹏说，七夕节是我国传统节日中最
具浪漫色彩的一个节日，也是过去姑娘们最
为重视的日子，又被称为“乞巧节”或“女儿
节”。在这一天晚上，女孩们会在月下乞巧，
向织女乞求智慧和巧艺，让自己的针织女红

技法娴熟，更乞求爱情婚姻的姻缘巧配。“我
们对传统节日的传承，不应该单一化，要丰富
节日内涵。”

高有鹏说，弘扬中华民族传统文化是好
事，但是不应该为了弘扬民族传统文化或是
其他原因而曲解民族传统文化的内涵。

金水区查乱停乱放不手软

一公职人员违规停车受罚
本报讯（记者 党贺喜）记者昨日从金水区有关部门获

悉：该区一名公职人员因驾车乱停乱放撞上“枪口”，被予以
严肃查办。

8月 13日下午，一名网友在农业路文博广场附近抓拍
到一辆车牌号为豫AJ3803白色夏利车停放在人行道上的
照片。其中，车辆上放置的“柳林镇人民政府”黄色通行证
在照片上清晰可见。随后，这张照片在网上“示众”。后经
查明，白色夏利车的车主是金水区柳林镇工作人员刘某，系
私家车。

查明原因之后，柳林镇党委、政府随即作出三条处理决
定：对该车车主刘某予以全镇通报批评，没收该车车辆通行
证；刘某本年度考核不得定为优秀等次，取消年度所有评先
资格；扣发3个月文明奖。

以此为鉴，金水区政府表示，对所有公职人员，不管是
公车还是私家车，一律套紧“笼头”，进行交通法规教育和培
训：对所发放的通行证进行重新核对，严格执行市政府关于
机关干部和公务车辆违反交通法规处理办法；对一切违规
行为不护短、不手软，让文明出行、遵章守纪的警钟长鸣。

签下爱的契约 新人扎堆结婚
浪漫七夕 我市1013对有情人喜结连理
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鸿儒与白丁的“圈层界定”
梦得笔下的《陋室铭》，为关于中国住房

层级最早最有说服力的一篇论文。文中对古
典士大夫的住房标准作出简洁精悍的概括，
寥寥数字，流传千年。梦得在文中提出“斯是
陋室，惟吾德馨”。明确地告知后人他的圈层
概念——房子的好坏无疑和地段、配套、建筑
等物理因素脱不了干系，但最为重要的是住
在房子里的人，以及与主人来往的子丑寅
卯。正所谓“谈笑有鸿儒，往来无白丁”，房子
的主人，以及房子主人所在的圈层，直接决定
房子的地位和价值。

人类社会从来都是有阶层的，背景阅历
的不同、观念品味的各异、地位实力的差别，
凡此种种都导致相似的人往相同的方向走，
这是一种社会规律。它既是一种社会的结
构，又是一种族群的结构。

现今，无论是财富积累型家族、城市财富
新贵、金融界名流还是高级公务员……每一
类型都有不同的消费属性，越高端越具备社
交圈层。这些社会圈层中的人，在生活品味
上有着独到的见解，对高端住宅的选择和判
断上也都更加极致。综观国内外高端住宅发
展史，大致可分为四个阶段。初级阶段是集
万千宠爱于一身的地段占有；随后，开始重视
稀缺资源占有及产品的独特性、实用性；不断
探索趋近成熟后，开始标榜居住的尊贵感和
体验感。而如今高端居住人群开始寻找回归
心灵及精神层面的文化感知及体验，这种趋
势促使高端住宅市场渐渐脱离浮夸的瓶颈，
除具备以上山高水深的表象基因，还须配备
纯良的血脉和正统的礼制，即“精神感知上的
圈层界定”。一贯推崇“精神圈层”的康桥·
溪山御府力争实现高端住宅由单纯财富展
现到融入时代的、人文的居住理解，向“世
家圈层主义”上聚能。从选址到规划设计、
建筑、景观，乃至于社区氛围，都充分考虑
到人与人社交空间的功能性，能加强圈层
精神内核的区域下足了工夫，将其精神化
——即在世家价值观和人生观的背景照耀
下的生活主张。 （张霞）

VIP Hotline:0371-63389999/0000
地址：郑州市陇海路嵩山路交会处

本报讯（记者 裴其娟 实
习生 王薇）上周市爱卫办、市
迎检办对我市市容环境卫生
全方位进行评差，并向各责任
单位下发限期整改通知书，要
求 8月 13日前整改完毕。昨
日，市爱卫办、市迎检办公布
148个问题的整改情况，其中
128个已整改、18个正在整改。

148 个最差市容单位公
布后，各区（管委会）和 10个
整治指挥部高度重视，主要
领导亲临一线组织指挥，督
促解决问题。责任单位行动
迅速，投入大量的人力、物力

和 财 力 ，加 班 加 点 积 极 整
改。根据整改复查，148个问
题已经整改的有128个，占总
数的 86.5%；正在整改的 18
个，占12.1%。

截至目前，未整改的问
题有两个，占总数的 1.4%。
未整改的原因在于相关部门
在交接环节上存在分歧。一
是连霍高速西四环下站口绿
地管理问题，责任单位是省
高速公路管理公司；二是京
广路南三环以南路段市政设
施不完善、坑槽多的问题，此
事已移交市政府有关部门。

严重超载 连闯红灯

这些“黑车”谁来管
本报讯（记者 郑磊）“一辆面包车拉十

几个人去马拉湾，还闯红灯，太危险了。”连日
来，许多市民向本报反映，大石桥附近有面包
车非法揽客，严重超载不说，还连闯红灯，存
在很大交通隐患，希望有关部门管管。

14日上午，记者前往现场暗访。在大石
桥公交站牌处，记者和其他乘客站定等待 16
游公交车，准备去马拉湾水上乐园游玩。而
在公交站牌后的人行道上，停着几辆面包
车。还没等站稳脚跟，一个戴眼镜、外表斯文
的男子凑了上来：“去马拉湾吗？要不要拼
车，才每人10元，既便宜又方便”。

见乘客不为所动，该男子进一步施展口
才:“16游公交车刚过去一趟，下趟得等一个
小时。”他分析称，公交车票价 8 元，而他的

“专车”仅需 10元，很划算，“公交车人特多，
根本挤不上去，出去游玩不就是图个好心情，
我的车直达马拉湾，多方便。”

在这个男子极力游说下，包括记者在内
的 9 人上了车牌号为豫 AIE702 的“专车”。
记者发现，所谓“专车”，就是内部经过改装的
五菱面包车：车厢内只有最后一排有座，其余
位置均放置着小圆凳子。“这么小的凳子咋坐
啊！”乘客中有人抱怨。“我开车快，很快就到
地儿了。”男子赶紧安抚众人的情绪。

“去马拉湾吗？直达。”南阳路农业路站
的公交站牌处，在司机招呼下，两名乘客又上
了车，记者留意到，该车加上司机一共12人，
严重超载。车内空气原本就不好，加之天气
闷热，车内弥漫着一股难闻的气味，让人忍不
住掩鼻，加上凳子太矮，腿脚无法伸展，十分
不舒服。

车行至南阳路一个十字路口，此时红灯
亮起，司机却猛打转向，向右绕过红灯后继续
直行，让众人不禁惊出一身冷汗。“开车咋不
遵守交通规则，这样多危险。”面对指责，男子
的解释让人啼笑皆非：“我又没有闯红灯，而
是绕红灯，又不违法。”

一路飙车，约半小时后，车就到达马拉
湾。“下午三点，我还在这儿等你们啊。”抛下
一句话后，该男子绝尘而去。

“我觉得挺方便的，至少能节省时间。”
对于面包车非法拉客的行为，乘客朱女士认
为没啥，但她坦言同行的儿子很害怕。与朱
女士观点相悖，大多数乘客认为不可取，严重
超载，违反交通规则，这都徒增不少安全隐
患。“这种车以后我是不敢坐了，太危险了，希
望有关部门能够管管。”市民高女士建议道。

本报讯（记者 宋晔 文/图）昨日，
郑州交警一大队为 6 名女交警每人
配发一辆自行车。今后，这 6名女交
警将组成“治理违法停车小分队”，

“走街串巷”整治辖区背街小巷违法
停车现象，确保辖区道路中的“毛细

血管畅通”。
昨日上午 10 时，为女交警配发

自行车仪式在省人民会堂举行，交
警一大队教导员将 6 辆崭新的捷安
特自行车依次交到张卫娜等 6 名女
交警手中，要求她们对辖区违法停

车严格治理，还路于民。
自行车发放后，即将在月底退

休的“最牛交警”——交警一大队
民警宋自伟，结合几十年的工作经
验，就如何温情执法、人性化执法
向女交警传授秘籍（如图）。女交
警孙军瑞说：“平时开车去纠正别
人乱停车，自己的车不停好，纠正
别人也底气不足，光找停车位就得
好半天，现在好了，骑自行车执法，
既方便又能减少对交通的影响。”

市保安公司杜绝违规行为

600余名司机承诺文明行车
本报讯（记者 陈思）“开文明车、做文明人、为畅

通郑州做贡献！”市保安服务公司召开“遵守交通法
规、规范交通行为”教育培训会，600余名驾驶员就
文明行车向社会做出庄重承诺。

市保安服务公司表示，为更好地落实市委、市政
府开展的“强化交通综合治理、打造文明畅通郑州”
活动和市公安局《关于规范公职人员和公务车辆交
通行为的工作意见》，努力实现运钞车、办公车运行

“零违法、零违纪、零纠纷、零投诉、零曝光”的工作目
标，积极营造“出行有序、道路畅通、人车平安”的道
路交通环境，公司与600余名驾驶员签订《公车遵章
行驶责任书》，市交警支队有关人员对与会的驾驶员
讲解了交通法律、法规。

市保安服务公司针对公务用车和押运车辆点多
线长的情况，要求驾驶员遵守交通法规，遵章行驶，
坚决杜绝违规行为，并制订《公车遵章行驶责任书》，
凡出现一次公车违章行为被通报及曝光事件，驾驶
员予以辞退，并追究上一级领导责任。

治理背街小巷违法停车有新招

女交警骑车查乱停乱放

首批最差单位八成已整改
两家尚未行动

本报讯（记者 裴其娟）8
月11日，市爱卫办、迎检办在
本报公布全市10个市容市貌
最差“城中村”，高新区五龙
口村属于其中之一。

高新区党委、管委领导
见报后高度重视，立即召开
紧急会议，安排整治工作。
区创建办、分包该村的高新
区人事劳动局、该村所在的
石佛办事处及五龙口村按照
部署，迅速行动，对媒体报道

的道路卫生差、垃圾积存、建
筑材料乱堆等问题进行强力
整治。

截至昨日，高新区对五
龙口村进行集中整治共投入
600 多人次、资金约 180 万
元，完善垃圾收集容器 300
个，清运垃圾约 500立方米，
清除小广告 3000 余处，清理
占道经营商户100余户，粉刷
外墙 8439 平方米，使该村的
村容村貌得到明显改善。

五龙口村容村貌明显改善

新人扎堆结婚。



本报讯（记者 裴其娟 晚
报记者 周甬 文/图）8 月 12
日，本报报道了南阳路建业
壹号城邦工地脏乱的情况
后，建业集团董事长胡葆森
十分重视，立即安排整改。

建业壹号城邦工地项目
部和售楼部，组织人员清理
了工地上的垃圾，每天对工
地路面洒水降尘，并买来盆
花装饰工地（如图）。

昨日下午，记者在南阳路
的建业壹号城邦工地看到，工

地大门进出口没了泥土，工地
内干净整洁了很多。

项目部专门在大门旁安装
了水管，对进出工地车辆进行清
洗。据项目部靳经理介绍，看到
本报报道后，他们当天立即行
动，对工地进行整改，组织人员
安装用于洗车的水管，设立专门
的创建宣传栏。

“我们将虚心接受媒体
的监督，发现问题立即整改，
为创建文明城市尽力。”靳
经理说。

建业壹号城邦工地整改到位


